

- SR 3 Saarlandwelle
- Übersicht
- Programm
- Sendungen A-Z
- Musik
- Podcast & Co
- Sport
- Comedy & Satire
- Service
- SR 3 Aktionen
- Wir über uns
- Fotos & Videos
- Kontakt SR 3

Quelle: Politik & Wirtschaft



Stunk um geplante Riegelsberger Gedenkstätte

In Riegelsberg gibt es Ärger um eine neue Gedenkstätte für im Zweiten Weltkrieg gefallene Soldaten. Das Problem: Auch zwei SS-Angehörige sollen verewigt werden. Das stößt auf Unmut bei Grünen und Linken.

(05.10.2015) Ursprünglich sollte das Projekt der Initiativgruppe Hindenburgturm unter Ausschluss der Öffentlichkeit im Bauausschuss beschlossen werden. Doch daraus wird nun nichts, denn die Kritik in Riegelsberg an der neuen Gedenkstätte ist groß. Zehn Granit-Tafeln mit den Namen der Toten sollen einen bereits bestehenden Findling auf dem Waldfriedhof erweitern – darunter auch mindestens zwei SS-Angehörige.

Grüne und Linke sind dagegen

Ob es noch mehr sind, lässt sich nicht klären, denn SPD-Bürgermeister Klaus Häusle weigert sich, die Liste der Gefallen herauszugeben. Die Grünen stimmten im Gemeinderat gegen das Projekt. Ein Gedenken der Toten, das sei zwar in Ordnung. Eine Gedenkstätte mit den Namen zu errichten, da gebe man sich allerdings auf den Weg zur Heldenverehrung, erklärte Hans Marowsky von der Grünen Gemeinderats-Fraktion. Auch die Linken sind skeptisch. „Riegelsberg hat weiß Gott andere Probleme, als sich mit dem ewig Gestrigen herumzuschlagen“, sagte die Gemeinderatsvorsitzende der Linken, Birgit Huonker.

„Angehörige haben ein Recht auf Gedenkstätte“

Dietmar Braun, der Vorsitzende der Initiativgruppe Hindenburgturm, kann die Kritik an seinem Vorhaben, die Namen aller Riegelsberger Soldaten zu nennen, nicht verstehen. „Ich finde, dass sie Ehrerbietung verdienen – und zwar alle 471, egal welcher politischer Couleur sie angehörten.“ Unterstützung erhält Braun von CDU und SPD. Ingbert Horn, Vorsitzender der SPD-Gemeinderatsfraktion, hält die Debatte für müßig. Auch die Angehörigen der Toten beziehungsweise „Täter“ hätten ein Anrecht auf eine Gedenkstätte. Auch Bürgermeister Häusle verteidigt die neue Gedenkstätte: Es handele sich um eine Stätte des Nachdenkens und „der Erinnerung an die schreckliche Zeit des Krieges und auch an die Gewaltherrschaft der Nazis“.

Audio: Riegelsberger Gedenkstätte - auch für SS-Angehörige?



SR-Mediathek: "Ärger um Gedenkstätte" [SR 3 Saarlandwelle, 5.10.2015, Länge: 03:08]

Erich Später von der Heinrich-Böll-Stiftung schüttelt ob solcher Argumente den Kopf. Es sollte ein „klarer Trennungsstrich gegen alle nationalistischen, militaristische und faschistischen Traditionen, die hier in diesem Land so verhängnisvoll gewirkt haben“ gezogen werden. Später beschäftigt sich seit Jahren intensiv mit der Aufarbeitung der NS-Zeit. Er bezeichnet den Vorgang als bundesweit einmalig. Er habe sich bereits an das Kulturdezernat und an Ministerpräsidentin Annegret Kramp-Karrenbauer (CDU) gewandt.

(Kai Forst / mit Informationen von Sebastian Balzert)

[Druckversion](#)

Archiv

[Zum Archiv](#)

Letzte Aktualisierung: 09.10.2015 - 09:10:08 Uhr (MESZ)

Der Saarländische Rundfunk ist nicht für die Inhalte fremder Seiten verantwortlich, die über einen Link erreicht werden.

Suche

Los!

SR 3 Saarlandwetter

HF Nachrichten

Frankfurt: Niersbach der Lüge bezichtigt

SR Online-Radio

Jetzt läuft...

Musikrecherche

Mail ins Studio

Verkehrsmeldungen

Mediathek

Nachrichte uff Platt

Die "Nachrichte"-Sprecher

Die neue SR 3-App

Die kostenlose SR 3 App gibt es für Smartphones in den entsprechenden Online-Stores für iOS, Android und Fire OS. [mehr]

Hörfunkbeiträge & Videos

Mediathek

SR 3 bei facebook

Datenschutz-Hinweis

Bitte beachten Sie, dass der Datenschutz bei facebook nicht dem Datenschutz-Standard des SR entspricht. ... mehr

SR 3 Wunschkonzert

Hilfe für Flüchtlinge

Gute Ideen im ganzen Land

SR 3 Region

SR 3 - Feature

Land und Leute

Saarl. Mundartpreis

Mir lääwe so. Mir schwätze so.

Die Tour de Kultur 2015

SR 3 Hörerthema

ARD Hitnacht

ARD Hitnacht

SR 3 Rezepte

Ihre Gartenfrage

Ihre Gartenfrage
Der SR 3-Gärtner beantwortet jeden zweiten Dienstag Ihre Fragen. [mehr]

Ihre Tiergeschichte

Wir suchen die schönsten Tiergeschichten aus dem Saarland. [mehr]